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Vos spécialistes de l'immobilier à Villabé
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06 20 04 74 65
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ÉDITO
Karl DIRAT
Maire de Villabé,
Vice-président de la Communauté d’Agglomération Grand Paris Sud Seine Essonne Sénart
Vice-président du SMOYS

Chères Villabéennes, chers Villabéens,
 
Après l’épisode politique chaotique avec la dissolution de 
l’assemblée nationale, au moment où j’écris ces lignes, le 
nouveau gouvernement vient juste d’être désigné, notre 
département annonce qu’il ne pourra pas honorer les 
subventions qu’il doit verser aux communes pour nos 
projets d’investissements en raison de l’augmentation de 
ses charges d’aides sociales qui explosent et la perte totale 
de ses revenus dues à la réforme de la fiscalité voulu par 
l’Etat et aux droits de mutation en baisse constante !

Dans ce climat, je tiens à souligner que ce sont les 
communes, au quotidien, qui assurent les services publics 
de proximité. Ce sont elles qui, avec des budgets restreints 
et des moyens de plus en plus réduits, innovent, résolvent 
les problèmes, investissent et trouvent des solutions aux 
réalités locales.

C’est dans ce contexte que notre commune a maintenu 
le cap avec une gestion rigoureuse, des investissements 
maîtrisés, exemple de vertus multiples avec la sagesse de 
nos décisions.

La rentrée à Villabé s’est donc déroulée dans d’excellentes 
conditions pour les 739 enfants. J’ai réuni tous les acteurs, 
directeurs, principal du collège, inspectrice de l’éducation 
nationale, gendarmerie, pompiers, police municipale, 
responsables de nos services, enfin toutes celles et ceux 
qui contribuent au quotidien à l’épanouissement de nos 
enfants dans nos deux groupes scolaires.

Je tiens ici à saluer et à remercier une nouvelle fois tous 
les présidents de nos associations et tous les bénévoles 
qui œuvrent chaque jour à l’occasion de nos grandes 
manifestations ou tout simplement à l’occasion d’actions 
de solidarité.

 
Bienvenus à tous les nouveaux habitants de notre 

commune !

Karl DIRAT
Villabé, le 25 septembre 2024

Directeur de la publication : Karl DIRAT • Rédactrice en chef : Nadia LIYAOUI • Rédaction : Service Communication Mairie de Villabé
Photos : Service Communication Mairie de Villabé, Service Communication Grand Paris Sud, Fotolia, Shutterstock, Freepik, Istock, Adobe.
Imprimerie : ID IMPRIM • Mise en page, graphisme et conception des publicités : Alonegraphic. : 06 99 420 440 - www.alonegraphic.fr

Publicité : Philippe LACHKAR : 06 11 68 82 52 ou 01 60 79 39 29 - sp.91@orange.fr
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1

1 à 5 • Chantier municipal, du 8 au 12 juillet 2024.

6 à 8 • Inauguration du Pont Grande Rue, le 12 juillet 2024 :
en présence de Michel BISSON, Président de Grand Paris Sud, Karl DIRAT, 
Le maire, des élus de Villlabé, des riverains et du Grand Vénérable de la 
Pagode Khanh-Anh.

9 à 11 • Bal populaire , défilé des lampions et feu d’artifice, le 13 juillet 2024.

imagesRETOUR EN 

Retrouvez en images les événements qui se sont 
déroulés sur notre belle commune de Villabé entre 

juillet et septembre 2024.
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19

14

12 à 14  • Cérémonie d’hommage  rendue à 
Roland VINCENT, mort pour la France le 4 août 
1944, le 4 août 2024.

15 à 18 • Cinéma en plein air, le 9 août 2024.

19 à 20 • Collecte de fournitures scolaires organi-
sée par le CCAS au centre commercial Villabé A6, 
le 24 août 2024.

21 à 22 •  LNC Villabé Cup : tournoi international 
de football U16 organisé par l’ESV, du 30 août au 
1er septembre 2024.
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 24 et 28 • Rentrée des classes, le 2 septembre 2024.

29 à 32 • Forum des associations,
le 7 septembre 2024.

imagesRETOUR EN 

Retrouvez en images les événements qui se sont 
déroulés sur notre belle commune de Villabé entre 

juillet et septembre 2024.
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33 à 37• «Roule Ta Caisse», 1ère course de caisses à 
savon Villabéenne, le 15 septembre 2024.

38 à 40• Accueil des nouveaux arrivants et Jour-
née du Patrimoine avec le Sarment Villabéen et 
Villabeilles, le 21 septembre 2024.

41 à 43 • Foulée des Brettes et Gadouilleuse, 
le 22 septembre 2024. 43
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AGIR

À l’approche de la rentrée scolaire, le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) a organisé une collecte 
de fournitures scolaires au centre commercial Villabé A6 avec un objectif spécifique : doter les groupes 
scolaires et le collège de la commune d’un stock de matériel supplémentaire pour l’année à venir. Cette 
initiative vise à s’assurer que chaque établissement dispose des ressources nécessaires pour répondre aux 
besoins des élèves tout au long de l’année scolaire.

COLLECTE DE FOURNITURES SCOLAIRES :
Le CCAS soutient les écoles et le collège de 

la commune avec du matériel supplémentaire 

Une collecte pour anticiper les besoins
Plutôt que de cibler directement les familles, 
cette collecte inédite a été conçue pour renforcer 
les réserves des écoles et du collège. En effet, les 
enseignants et les équipes pédagogiques se retrouvent 
souvent face à des situations où certains élèves 
manquent de matériel en cours d’année, que ce soit en 
raison de difficultés financières, d’oubli ou d’usure des 

fournitures. Le CCAS a donc décidé de prendre les 
devants en constituant un stock qui pourra être utilisé 
en cas de besoin, sans stigmatiser les élèves concernés.
Le résultat a été à la hauteur des attentes : des 
centaines de cahiers, stylos, règles, gommes, et bien 
d’autres fournitures ont été rassemblés. Ces dons, ont 
été triés et répartis entre les établissements scolaires 
en fonction de leurs besoins spécifiques.

Une collaboration étendue pour le bien des élèves
Cette initiative n’aurait pu avoir lieu sans une 
collaboration étroite entre le CCAS, le Centre 
Commercial Villabé A6 et l’enseigne Carrefour. 

« Cette collecte est un 
véritable atout pour nous !

Elle nous permet d’avoir une 
réserve de matériel en cas de 
besoin, sans avoir à solliciter les 

familles en urgence », 
ont déclaré les directrices, 

directeur d’écoles, et le principal 
du Collège Rosa-Parks



Tous ensemble, le directeur du centre commercial Villabé A6, le directeur de Carrefour, les élus, les bénévoles, 
nous avons réunis nos énergies afin que les enfants des groupes scolaires et du collège de notre commune ne 

manquent pas de fournitures,  c’est la raison pour laquelle une collecte a été organisée le 24 août 2024.
Merci à toutes et tous pour votre engagament ! 

Pascale HUVIER
Adjointe au maire chargée des Affaires Sociales / Vice-présidente du CCAS

AGIR
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Elle a permis de répondre aux besoins en matériel 
des groupes scolaires et du collège afin de  pallier les 
manques éventuels, mais aussi pour permettre aux 
enseignants de mener leurs activités pédagogiques sans 
interruption.  Les  directeurs de chaque établissement 
ont également prévu d’utiliser ces ressources pour 
soutenir les familles en difficulté tout au long de 
l’année, en leur fournissant le matériel nécessaire.

Villabé mobilisée pour l’éducation
Cette collecte de fournitures scolaires témoigne de 
l’engagement de la commune en faveur de l’éducation. 
En soutenant directement les écoles et le collège, le 

CCAS et les habitants ont montré que la réussite 
scolaire est une priorité partagée. 
Cette initiative de l’équipe municipale est un pas de 
plus vers une éducation plus inclusive, où chaque 
enfant a accès aux mêmes chances de réussite, et où 
les enseignants disposent des moyens pour offrir un 
enseignement de qualité tout au long de l’année.

LE SAVIEZ-VOUS ?
La municipalité de Villabé par la subvention versée à notre 
Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) met tout en 
œuvre pour venir en aide aux plus démunis, aux séniors mais 
aussi aux familles.

Chaque année, le CCAS vous propose, une aide destinée 
au remboursement d’une partie des frais liés aux cartes de 
transports scolaires. Cette aide vise à alléger cette charge, 
en particulier  pour les familles qui ont plusieurs enfants 
scolarisés.

Pour en bénéficier, remplissez le formulaire de demande 
disponible au CCAS,  en mairie et sur villabe.fr et déposez-le 
avec les justificatifs demandés au CCAS avant le 15 octobre 
2024.
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BUDGET TRAVAUX D’ÉTÉ :  202  160 € 

Entretien du
Jardin des Souvenirs

et installation de
 3 colombariums :

44 000 €

Remplacement des
chaudières au centre 

technique municipal et 
à l’École Jean-Jaurès:

83 200 €

Réfection des marquages au sol :
12 100 €

Travaux en régie :
10 800 €
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L’été est la période propice pour les gros entretiens et rénovations de nos bâtiments muncipaux et de nos voiries afin 
que nous puissions accueillir tous les villabéens à la rentrée dans de bonnes conditions.

Robert NIETO
Adjoint au maire chargé de la sécurité et des travaux communaux 

UN NOUVEL OUTIL,
UNE MEILLEURE GESTION !
OPTIMISATION DES TEMPÉRATURES ET DE 
LA TRAÇABILITÉ
 
La gestion du contrôle des températures et de la 
traçabilité dématérialisée dans les restaurants scolaires 
sont essentielles pour assurer la sécurité alimentaire et 
la conformité aux réglementations sanitaires. Tous les 
jours, nos personnels de restauration formés aux règles 
d’hygiène et de sécurité alimentaire contrôlent et 
enregistrent les données sur un logiciel professionnel 
de restauration.

Gestion de la température
elle est effectuée par des capteurs de température 
connectés  installés dans les réfrigérateurs et congélateurs 
pour surveiller en temps réel la température.
En cas de dépassement des seuils de température, des 
alertes sont envoyées aux responsables via SMS et email.
Les données de température sont enregistrées 
automatiquement et peuvent être consultées à tout 
moment pour des audits ou des inspections.
 
Traçabilité Dématérialisée
Une tablette munie d’un logiciel de gestion alimentaire 
a été installée pour la saisie et le suivi des données 
sur le terrain par le personnel de cantine. Toutes les 
informations de traçabilité et de température sont 
stockées et sauvegardées en temps réel.

Le contrôle des températures et de la traçabilité en 
version dématérialisée est indispensable pour garantir 
la qualité et la sécurité des produits alimentaires servis 
quotidiennement dans nos restaurants scolaires. 

COÛT DE L’OPÉRATION : 3 744 €/AN

Installation d’une toile tendue
au collège Rosa-Parks :

13 200 €
implantation massif béton  + installation

Reprise du sol souple de l’aire de jeux,
Square de la Gare:

25 200 €

Suppression de la fosse
 et raccordement au 

réseau d’assainissement
 du poste de

 Police Municipale :
13 660 €
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Des activités sportives et ludiques
Dès le début des vacances, Les enfants du centre de 
loisirs ont pu participer à une multitude d’activités 
inspirées par les sports olympiques. Parmi les plus 
populaires, on compte le basket, l’escalade, et même 
des épreuves de gymnastique. Ces activités ont été 
conçues pour développer les compétences physiques 
des enfants tout en leur inculquant des valeurs de fair-
play et de persévérance.
Le service jeunesse a, lui aussi, 
organisé des activités ludiques et 

sportives comme le golf, le surf, l’équitation, la luge 
d’été et des rencontres avec l’organisation d’une 
grande course d’orientation, des tournois de pétanque 
et de tennis.  Toutes ces animations ont été l’occasion 
de renforcer les liens entre les jeunes, de promouvoir 
l’esprit d’équipe et de découvrir de nouveaux talents.

BILAN DES VACANCES D’ÉTÉ  : 
Plongée dans l’Esprit Olympique !

Les vacances d’été 2024 ont été marquées par une effervescence particulière au centre de loisirs et 
au service jeunesse, où le thème des Jeux Olympiques a inspiré l’ensemble des activités proposées 
aux enfants et aux adolescents. Ce thème, porteur de valeurs universelles telles que l’amitié, le 
respect et l’excellence, a permis de vivre une expérience estivale riche et fédératrice. Voici le bilan 
de cette saison mémorable.
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Notre jeunesse a passé un magnifique été  grâce au professionnalisme des équipes d’animation
 du centre de loisirs « Les Copains d’Abord » et du service jeunesse  « La MDK » 

qui ont su leur proposer une programmation riche en découvertes sportives et Olympiques
Nadia LIYAOUI

Adjoint au Maire chargée de la communication,
de la petite enfance, enfance et jeunesse

Des Ateliers Créatifs et Culturels
Au-delà du sport, le thème des Jeux Olympiques a 
également inspiré de nombreux ateliers créatifs. Les 
enfants ont réalisé des flambeaux olympiques, des 
médailles en papier mâché, et des banderoles colorées 
pour encourager leurs équipes lors des compétitions. 
Ces moments de créativité ont permis aux jeunes de 
s’exprimer tout en renforçant leur sens de l’esthétique 
et de la coopération.
Pour les adolescents, de nombreux ateliers cuisine 
ont été proposés, afin de leur faire découvrir les 
spécialités culinaires des nations représentées aux 
Jeux Olympiques.

Une Cérémonie de Clôture Festive
Les vacances se sont conclues par une cérémonie 
de clôture festive, où chaque participant a reçu une 
médaille symbolique pour célébrer sa participation et 
son engagement. Les enfants et adolescents ont défilé 
avec fierté, représentant les « pays » qu’ils avaient 
défendus tout au long de l’été. Un spectacle de danse 
et de musique, préparé par les jeunes, a clôturé cette 
journée inoubliable, marquant la fin de ces vacances 
placées sous le signe de l’excellence et du partage.

En conclusion, ces vacances d’été au centre de loisirs 
et au service jeunesse ont été un véritable succès, 
renforçant les liens communautaires et célébrant les 
valeurs universelles du sport. Les souvenirs de ces 
moments partagés resteront gravés dans les esprits, 
jusqu’à ce que la flamme olympique de la prochaine 
édition soit à nouveau allumée.

LES PROCHAINES VACANCES, C’EST QUAND ?
VACANCES DE TOUSSAINT :
Du  19 octobre au 3 novembre

VACANCES DE NOËL :
Du 21 décembre au 5 janvier

VACANCES DE FÉVRIER :
Du 15 février au 2 mars 

VACANCES DE PRINTEMPS :
Du 12 au 27 avril

VACANCES D’ÉTÉ :
Samedi 5 Juillet

Retrouvez tous les programmes 
d’activités du centre de loisirs et du 
service jeunesse sur www.villabe.fr
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LES ÉLECTIONS DU CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS : 
un apprentissage de la citoyenneté dès le plus jeune âge

Les élections du Conseil Municipal des Enfants (CME) approchent à grands pas dans nos écoles ! 
Cette initiative, destinée aux élèves de CM1 et CM2, est bien plus qu’un simple exercice de vote .
Elle représente une opportunité précieuse pour les enfants de s’initier à la vie démocratique et de 
s’engager activement dans la vie de leur commune.

Qu’est-ce que le Conseil Municipal des Enfants ?
Le CME est une instance où des jeunes élus, issus des 
écoles élémentaires, peuvent s’exprimer et proposer des 
idées pour améliorer la vie à Villabé. Ce projet éducatif 
a pour but de sensibiliser les enfants à la démocratie, 
à la citoyenneté et à la responsabilité collective. En 
tant que représentants de leurs camarades, les jeunes 
conseillers municipaux participent à des réunions, 
organisent des projets et collaborent avec les élus 
adultes pour mener à bien leurs initiatives.

Comment se déroulent les élections ?
Les élections se dérouleront au sein des classes de 
CM1 et CM2 dans les écoles Ariane et Jean-Jaurès. 
Chaque enfant, en classe de CM2, désireux de se 
présenter peut faire campagne en exposant ses idées 
et ses projets à ses camarades. Le jour du scrutin, les 
élèves passeront par un processus de vote respectant 
les grandes étapes des élections réelles : bulletin 
secret, urne, et dépouillement des votes. Cette 

expérience leur permet de comprendre concrètement 
le fonctionnement d’une élection démocratique.

Les valeurs enseignées par cette élection
Participer à l’élection du Conseil Municipal des 
Enfants, c’est avant tout apprendre le respect des 
autres, l’écoute, la tolérance et l’importance de 
l’engagement collectif. Les enfants découvrent qu’ils 
ont un rôle à jouer dans leur environnement et que 
leurs idées, même à leur échelle, peuvent avoir un 
impact positif sur notre commune.

Les élections du CME sont un moment clé de 
l’année scolaire pour les élèves de CM1 et CM2. Elles 
permettent aux enfants de s’initier aux principes de 
la démocratie tout en développant des compétences 
essentielles pour leur avenir. Nous souhaitons bonne 
chance à tous les candidats et espérons que ces 
élections seront le début de belles initiatives pour 
notre commune !

Le Conseil Municipal des Enfants possède un règlement intérieur qui encadre son fonctionnement 
J’appuie sur son importance, quant à l’assiduité aux réunions et autres événements.

Thierry GAILLOCHON
Conseiller municipal délégué aux Affaires Générales 

et à la Citoyenneté 
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Un été en toute 
tranquillité, 

Une rentrée en 
toute sérénité !

DOSSIER  :  ZOOM  SUR... 
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COMMUNIQUER

LA RENTRÉE
EN CHIFFRES

739 enfants répartis sur
                2 groupes scolaires

530 enfants déjeunant à
                la cantine

100% des classes équipées
                       d’outils numériques

100 dictionnaires distribués
                aux élèves de CE1

Lundi 2 septembre 2024, tout le monde était au rendez-vous pour cette nouvelle rentrée scolaire 
: élèves, enseignants, atsems, parents, agents municipaux ainsi que Monsieur Le Maire, Karl 
DIRAT et Isabelle WIRTH, adjointe au maire chargée des affaires scolaires, périscolaires et de la 
Santé. Comme chaque année, depuis 10 ans, les efforts sont déployés pour améliorer les conditions 
d’apprentissage afin offrir un environnement éducatif serein.  

DURANT L’ÉTÉ, LES ÉCOLES FONT PEAU 
NEUVE
Chaque été, lorsque les élèves quittent les salles de classe pour 
profiter des vacances, les écoles se transforment en véritables 
chantiers de rénovation. Ces travaux, souvent planifiés sur plusieurs 
mois, sont essentiels pour garantir que les établissements soient prêts 
à accueillir les élèves dans les meilleures conditions à la rentrée. Que 
ce soit pour des réparations nécessaires, des mises aux normes ou des 
améliorations esthétiques, les travaux d’été jouent un rôle crucial dans 
la maintenance des infrastructures scolaires. Ils sont un passage obligé 
pour garantir la pérennité et la qualité de nos écoles et d’assurer un 
environnement sain et sécurisé pour les élèves. 
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INTERVIEW D’
ISABELLE WIRTH
ADJOINTE AU 
MAIRE CHARGÉE 
DES AFFAIRES 
SCOLAIRES, 
PÉRISCOLAIRES ET 
DE LA SANTÉ

Quelques semaines après la rentrée des classes, nous 
retrouvons Isabelle Wirth, adjointe au maire chargée 
des affaires scolaires, périscolaires et de la santé, pour 
faire un point sur le déroulement de cette rentrée.

Le Villab’écho : Madame WIRTH, la rentrée est 
désormais derrière nous. Quel bilan tirez-vous de 
cette rentrée scolaire ?

Isabelle WIRTH : Je suis très satisfaite de cette 
rentrée. Globalement, tout s’est déroulé comme 
prévu, malgré quelques ajustements de dernière 
minute. Les élèves ont repris le chemin de l’école 
dans des conditions optimales, et les retours des 
enseignants et des parents sont pour la plupart très 
positifs. Bien sûr, il y a toujours des améliorations 
possibles. Dans cet objectif et comme je l’ai toujours 
fait, je reste à l’écoute de toutes suggestions afin de 
continuer à oeuvrer vers une approche scolaire globale 
pour le bien-être des enfants.

Le Villab’écho : que souhaitez-vous dire aux parents 
et aux élèves après ces premières semaines de classe ?

Isabelle WIRTH : Je tiens à remercier les parents pour 
leur confiance et leur collaboration. Leur soutien est 
essentiel pour que la rentrée et les mois qui suivent se 
passent bien. Aux élèves, je souhaite une année riche 
en apprentissages et en découvertes. Nous faisons 
tout notre possible pour leur offrir un cadre propice 
à leur formation et à leur épanouissement. Chaque 
enfant a droit aux apports de savoir et de reflexion qui 
l’aideront à devenir celui qu’il choisira d’être.
Ensemble, faisons que cette année scolaire soit une 
réussite pour nos jeunes Villabéens.

LES DÉPENSES LIÉS À 
LA RENTRÉE SCOLAIRE

GROUPE SCOLAIRE ARIANE
        Remplacement portail  :                       6 700€ 
          Travaux (entretien, peinture...) :           5 000€ 
        Achat de matériels pédagogiques  :  2 500€ 
        Achat de matériels informatiques :  5 000€
GROUPE SCOLAIRE JEAN-JAURÈS
        Rénovation du sol  :                              65 230€ 
        Remplacement de la chaudière  :   60 200€ 
          Travaux (entretien, peinture...) :      33 000€ 
        Achat de matériels pédagogiques  :  2 500€ 
        Achat de matériels informatiques :  3 500€

BIENVENUE À NOTRE 
NOUVELLE DIRECTRICE DE 
L’ÉCOLE MATERNELLE ARIANE !

Nous sommes heureux de vous annoncer l’arrivée 
de Madame Angélique BERRAUD, qui a pris ses 
fonctions en tant que nouvelle directrice de l’école 

maternelle Ariane. Avec son expérience riche et 
variée dans le domaine de l’éducation, nous sommes 
convaincus qu’elle apportera une dynamique nouvelle 
et positive à notre école.
Nous lui souhaitons beaucoup de succès dans ses nouvelles 
fonctions et l’assurons de tout notre soutien dans cette 
belle aventure qui commence pour elle à Villabé.
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LA SÉCURITÉ, CET ÉTÉ,
EN CHIFFRES

Nbre d’OTV (surveillance) : 845 

Nbre d’interventions : 134

Nbre de constat d’infraction :191

Cet été à Villabé s’est déroulé dans un climat de tranquillité, grâce à la présence de notre 
police municipale, acteur clé,  qui veille à ce que la période estivale se déroule sans encombre. 
Depuis la rentrée des classes, elle intensifie ses patrouilles autour des écoles et du collège. Leur 
présence dissuade non seulement les comportements indésirables, mais elle rassure également 
les parents et les élèves. Des opérations spécifiques, comme la surveillance des passages piétons 
ou la régulation du trafic aux heures de pointe, sont mises en place pour garantir la sécurité des 
déplacements des écoliers.

AVANT LES VACANCES
La police municipale sensibilise les citoyens aux 
bonnes pratiques en matière de sécurité, comme 
la protection contre les cambriolages, surtout 
lorsque les résidents partent en vacances. Avec 
l’opération Tranquillité absence, elle assure des 
rondes régulières autour des habitations

DURANT L’ANNÉE SCOLAIRE
La police municipale travaille en étroite 
collaboration avec les établissements scolaires 
pour sensibiliser les jeunes à la sécurité routière 
et aux comportements responsables en ville. Ces 
initiatives contribuent à créer un environnement 
sécurisant pour les élèves, favorisant ainsi un 
apprentissage serein dès les premiers jours de la 
rentrée. 

La sécurité, c’est l’affaire de tous, et notre police 
municipale est en première ligne pour garantir un été 
en toute tranquillité et une rentrée en toute sérénité. 
Grâce à leur engagement, nous pouvons aborder 
chaque saison avec la certitude que notre bien-être 
est toujours pris en compte.

UNE ÉQUIPE RENFORCÉE
Nous avons le plaisir d’accueillir 
notre 4ème policier municipal. 
Fort de son expérience et 
de son engagement pour la 
sécurité de tous, Jean-Camille 
VAULRY vient renforcer notre 
service de proximité . 
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Ensemble, faisons de Villabé une ville exemplaire, où il fait bon vivre et où la nature est respectée.

Valérie SELLIER
Conseillère municipale déléguée à la transition écologique

Le samedi 5 octobre, notre commune participe une 
nouvelle fois à l’opération «Essonne Verte Essonne 
Propre», événement annuel organisé par le Département 
de l’Essonne. 

Dès 8h30, les Villabéens se réunissent au Centre 
commercial de Carrefour pour participer à cette 
matinée dédiée à la propreté et à la préservation de 
notre environnement.
Munis de gants, sacs poubelles et pinces, les bénévoles 
motivés ramassent le maximum de déchets autour de 
la zone commerciale.

Chaque année,  une grande variété de déchets 
est collectée, allant des emballages plastiques aux 
canettes, en passant par des matériaux de construction, 
vêtements usagés ou encore appareils électroménagers 
abandonnés. Grâce aux bénévoles, notre commune 
retrouve toute sa beauté et sa propreté, et nous 
tenons à les remercier chaleureusement pour leur 
contribution.

Après la grande opération de nettoyage organisée 
par la commune le 24 mai dernier, cette nouvelle 
matinée rappelle l’importance que nous accordons à la 
protection de notre cadre de vie et souligne les actions 
sans cesse menées pour lutter contre les dépôts 
sauvages. Ceux-ci constituent en effet un véritable 

fléau nuisant non seulement à la santé publique mais 
également à la biodiversité. Il est donc crucial d’agir 
ensemble pour prévenir ce phénomène.

En adoptant des gestes quotidiens simples, chaque 
habitant peut contribuer à la préservation de notre 
environnement.

La propreté de notre 
commune est une 

responsabilité partagée. 

MOBILISATION POUR L’OPÉRATION 
«ESSONNE VERTE ESSONNE PROPRE»
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CONJUGUER L’ACTIVITÉ ÉCONOMIQUE
AVEC LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE

Au cours de cette mandature, l’équipe municipale engagée au côté de Monsieur Le maire Karl DIRAT, 
a fait le pari de concilier l’activité économique avec la transition écologique et le développement 
durable. Ce pari, loin d’être une simple déclaration d’intention, est devenu une réalité palpable 
grâce à une série d’initiatives stratégiques et innovantes. En collaboration avec les propriétaires 
fonciers, notre commune encourage et soutient des projets qui placent notre ville dans une position 
tournée clairement vers l’avenir.

Une vision claire pour l’avenir
Depuis plusieurs années, les élus travaillent pour un 
développement économique décarboné. Le développement 
économique décarboné désigne un modèle de croissance 
économique qui cherche à réduire de manière significative 
les émissions de carbone tout en favorisant la prospérité 
économique.

Il y a près de 3 ans, il nous a été soumis un projet de station 
de production et de distribution d’hydrogène vert dédié aux 
poids lourds, réalisé par électrolyse de biomasse (résidus de 
l’industrie du bois). Ce projet inclut un pôle maintenance 

des véhicules mais aussi de rétrofit (conversion de véhicules 
thermiques en véhicules hydrogène) et de formation.
 
Nous avons accompagné la société HYLIKO au salon 
HYDROLUTION et organisé des réunions en mairie 
avec les décideurs politiques et les institutionnels jusqu’à la 
concrétisation de ce projet.

C’est ainsi que le 23 septembre 2024, la première station 
hydrogène d’Ile-de-France a été inaugurée entre le centre 
de contrôle technique Contrôle + et l’Hôtel ACE. Celle-ci 
est entièrement dédiée aux camions.
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L’équipe municipale est très attachée à la préservation des espaces naturels, à la décarbonation et 
à l’orientation vers un développement durable pour une meilleure qualité de vie. 

Nous resterons vigilants sur les conditions d’implantation d’activité économique sur notre territoire 
dans les respect de ces valeurs !

Laurent SILVERA
Adjoint au maire chargé des commerces, des entreprises, de l’urbanisme social et du jumelage

Les démarches pour les demandes d’autorisation 
d’urbanisme et l’instruction des dossiers s’effectuent 
par le service mutualisé des autorisations du droit des 
sols situé au siège administratif de la communauté 
d’agglomération Grand Paris Sud Seine-Essonne-
Sénart.

Depuis le 1er janvier 2022, vous pouvez déposer 
vos demandes d’autorisation d’urbanisme (certificat 
d’urbanisme, déclaration préalable de travaux, 
permis de construire, permis d’aménager, permis 
modificatif d’un permis de construire ou d’aménager, 
permis de démolir, demande d’enseigne, etc.) 
sous format numérique en vous connectant sur 
le site dédié guichet numérique des autorisations 
d’urbanisme de Grand Paris Sud.

Grâce à cette plateforme de dépôt en ligne, 
sécurisée, gratuite et facilement accessible, vous 
n’avez donc plus besoin de vous déplacer en mairie 
pour déposer votre dossier, les relations avec 
l’administration sont ainsi simplifiées et accélérées.

Les demandes de dépôt numériques sont à déposer 
sur le guichet unique de Grand Paris Sud :  
https://guichet-unique-urbanisme.grandparissud.
fr/gu/Login/Particulier

Veuillez noter que tout dépôt sur d’autres adresses 
ou liens ne sera pas pris en compte et que les 
documents déposés devront être en format JPEG, 
PDF ou PNG.

La commune a par ailleurs soutenu la création d’une station 
de rechargement électrique destinée aux véhicules lourds 
de transport de marchandises et de personnes. Elle sera 
installée non loin du restaurant Burger King.
 
Une commune dynamique et facilitatrice de projets
Les projets d’installation ou de modernisation des 
commerces sont en net regain et nous espérons pouvoir 
vous annoncer prochainement de nouvelles ouvertures 
de magasins pourvoyeurs d’emplois pour notre territoire, 
notamment au niveau du rond-point de KFC où un 
permis de construire a été accordé pour l’ouverture de 2 
restaurants et d’une zone de bureaux artisanaux.

En termes d’actualité, la pharmacie du centre commercial 
se modernise et étend sa surface, le magasin NOZ est de 
retour. Des espaces du centre commercial Villabé et de la 
zone d’activité devraient prochainement être à nouveau 
occupés.

L’enseigne Action déménage et reprend les locaux de 
Gigafit au 3, rue de la Plaine afin d’agrandir sa surface de 
vente et de faciliter et sécuriser les flux de livraisons.

Vous avez des projets de création d’entreprise commerciale 
ou de service à Villabé ? 
N’hésitez pas à contactez notre équipe municipale ! 

La commune, Grand Paris Sud, la Chambre de 
Commerce et de l’Industrie ainsi que la Chambre de 
Métiers & de l’Artisanat peuvent vous accompagner 
dans la réalisation de vos projets.
 
En attendant, et pour tout savoir sur les talents et savoir-
faire de Villabé, le guide des entreprises, des commerces 
et des activités libérales 2024 est à votre disposition à 
l’accueil de la mairie ainsi que sur le site internet de notre 
commune.

LES DEMANDES EN LIGNE D’AUTORISATION D’URBANISME 
COMMENT FAIRE ?
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UN ÉTÉ FESTIF À VILLABÉ
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Bal populaire, déambulation et feu d’artifice
le 13 juillet dernier, les festivités ont débuté en 
beauté avec le traditionnel feu d’artifice, tiré au-
dessus du terrain du Bras de Fer. Sous un ciel 
dégagé, des explosions de lumière ont émerveillé les 
nombreux spectateurs venus en famille ou entre amis. 
Soigneusement orchestré, il a illuminé la nuit, créant 
des moments magiques qui resteront gravés dans les 
mémoires.
Avant ce grand spectacle, la fête avait commencé 
place Roland-Vincent avec le bal populaire animé par 
le groupe Gouach Orchestra, avec la distribution des 
lampions suivie d’une grande déambulation lumineuse.

Hommage à Roland Vincent 
Cet été aura aussi été l’occasion de rendre un 
hommage à Roland Vincent, Villabéen mort pour la 
France, le 4 août 1944.  Cette figure emblématique de 
notre commune entra dans la résistance et fut abattu 

puis brûlé avec 4 de ses camarades maquisards par les 
autorités allemandes et la milice, dans une grange à 
Appenai-sous-Bellême (Orne). Il avait 23 ans 9 mois 
et 4 jours.

Une séance de cinéma en plein air 
Parmi les événements qui ont marqué cet été, la 
séance de cinéma en plein air a été un grand succès. 
Organisée dans les jardins de la villa, cette soirée a 
réuni petits et grands pour la projection d’un film 
familial. Sous les étoiles, installés sur des couvertures 
ou dans des chaises longues, les participants ont pu 
profiter de ce moment convivial en pleine nature. 
Malgré une petite averse, ce rendez-vous a apporté 
une touche de douceur à l’été, permettant de vivre 
une expérience cinématographique hors du commun, 
dans une ambiance détendue et bienveillante.

Cet été festif a permis à toutes et tous de se retrouver 
et partager ensemble des moments de bonheur. Ces 
événements soulignent une fois de plus l’importance 
des rencontres et des célébrations locales.

Cet été aura été marqué par une série d’événements festifs qui ont su rassembler les habitants de 
notre commune autour de moments chaleureux et conviviaux. Du traditionnel feu d’artifice à la 
séance de cinéma en plein air, sans oublier la cérémonie d’hommage rendu à Roland Vincent, la 
saison estivale s’est révélée riche en émotions et en partage.



Une compétition pleine de créativité
Dès le début de la matinée, les équipes ont pris place 
avec leurs bolides faits maison, rivalisant d’ingéniosité 
et d’originalité. Chaque caisse à savon était unique, 
reflétant l’imagination et le savoir-faire de ses créateurs.  
Le parcours, aménagé avec soin pour garantir sécurité 
et adrénaline, a offert des sensations fortes à tous les 
concurrents. Entre fous rires et compétitions acharnées, 
les pilotes se sont succédés dans une ambiance conviviale 
et chaleureuse. Si le char du CME s’est renversé dès le 
départ et une autre caisse a perdu une roue, il n’y a eu 
aucun blessé.

Un succès grâce à nos partenaires
Ce succès, nous le devons avant tout à l’implication des 
partenaires qui ont cru en ce projet dès le départ. Nous 

tenons à exprimer notre profonde gratitude à l’ensemble 
des acteurs qui ont contribué à la réussite de cette 
journée :

Le succès rencontré pour cette premère édition, tant en 
termes de participation que d’affluence, nous encourage 
à faire de cette course de caisses à savon un événement 
annuel incontournable alors  RDV le 14 septembre 2025 !
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Encore une fois, un grand merci à tous les participants, spectateurs et partenaires. Vous avez fait de cette 
journée un véritable triomphe. À l’année prochaine pour de nouvelles aventures ! 

Marie GUÉANT-SIDORKO
Adjointe au maire chargée des Festivités et des Grands Rassemblements

ROULE TA CAISSE :  
UNE PREMIÈRE ÉDITION RÉUSSIE !

Le 15 septembre dernier, Villabé a vécu un événement mémorable avec la toute première édition 
de la course de caisses à savon : « Roule ta caisse à Villabé ». Un projet ambitieux qui a rassemblé 
petits et grands autour d’une compétition aussi ludique qu’innovante. Le soleil était au rendez-
vous, et la bonne humeur omniprésente, faisant de cette journée un moment inoubliable pour tous 
les participants et spectateurs.

- Grand Travaux de l’Orge
- Autoroute Pièces Détachées
- ACE Carrosserie
- Paris Sud Batterie
- La Faculté des Métiers
   de l’Essonne

- Carrefour Villabé
- V&B Villabé
- Maison Delaroche
-Le Fournil de Villabé
- Boulangerie Ange

Un rendez-vous à renouveler !
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Villabé, ville sportive et solidaire
Comme chaque année au mois de septembre, nous nous retrouvons pour La Foulée des Brettes et La Gadouilleuse
au profit de l’association ELA, avec cette année un nouveau parcours dans le Cirque Naturel de L’Essonne. 
Bravo et merci à tous les  coureurs, marcheurs et partenaires !
Patrick HASSAÏM

Adjoint au maire chargé des affaires sportives
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9ÈME ÉDITION DE LA FOULÉE DES BRETTES

Un parcours renouvelé
Cette année, en plus de la traditionnelle marche, 
du parcours de 5 km et de la Gadouilleuse, les 
organisateurs ont mis les bouchées doubles pour 
offrir aux participants un tracé inédit, plus exigeant et 
immersif au cœur du Cirque Naturel de l’Essonne. Le 
nouveau parcours de 13,5 km a surpris les habitués, 
avec des dénivelés accentués, des sentiers boisés, 
et plusieurs passages techniques qui ont ajouté du 
piment à la compétition et ont ravi les amateurs de 
la nature. 
Malgré les défis supplémentaires posés par ce nouveau 
tracé, les coureurs ont montré un enthousiasme sans 
faille. Les favoris de l’épreuve n’ont pas manqué de 
faire de belles performances, mais c’est aussi l’occasion 
pour de nouveaux talents de se révéler. Plusieurs 
coureurs ont salué la qualité de l’organisation, la 
signalisation impeccable et la présence de nombreux 
bénévoles pour encadrer l’événement.

La 9ème édition de la Foulée des Brettes qui s’est déroulée le 22 septembre dernier, a marqué un 
tournant significatif avec l’introduction d’un tout nouveau parcours pour le trail de 13,5 km. 
Cet événement tant attendu, qui a réuni coureurs amateurs et confirmés, s’est déroulé dans une 
ambiance conviviale et sportive, sans oublier La Gadouilleuse qui rencontre chaque année un vif 
succès auprès des plus jeunes.
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Du sport pour tous, et c’est gratuit ! 
Pour les amateurs de fitness et 
ceux qui veulent se remettre 
en forme , nous vous rappelons 
que la commune a installé 5 
espaces de street workout.

Gratuites et accessibles à tous, 
ces zones d’entraînement en 
plein air sont parfaites pour 
se maintenir en forme, avec 
des équipements adaptés pour 
tous les niveaux, que vous soyez 
débutant ou confirmé.

L’objectif de ces installations 
sportives est de vous offrir un 
cadre motivant et convivial pour
bouger, vous tonifier et vous
dépasser, sans avoir à payer 

une salle de sport. Vous pouvez 
pratiquer à votre rythme, seul 
ou en groupe, tout en profitant 
du grand air.

Ces installations se trouvent : 
Gymnase du Bras de Fer, 
Stade Jérémy-Peyraud, 
Maison des Associations,
Rue des Reinettes, 
Chemin des Vignes.

N’attendez plus ! 
C’est le moment de profiter 
de ces infrastructures pour 
rester en forme tout au long 
de l’année. Le sport, c’est pour 
tout le monde ! 

Une ambiance chaleureuse
Outre l’aspect purement compétitif, la Foulée des 
Brettes est avant tout un moment de partage, de 
convivialité et de solidarité. Les participants ont 
pu profiter des ravitaillements bien placés, tout 
en échangeant avec les autres coureurs et les 
spectateurs venus nombreux encourager les athlètes. 
À l’arrivée, une collation bien méritée attendait les 
coureurs, renforçant cet esprit festif qui caractérise 
l’événement. 

Cette année, l’intégralité des fonds perçus pour 
l’ensemble des courses a été reversée à l’association 
ELA qui lutte depuis de nombreuses années contre les 
leucodystrophies.

En somme, cette 9ème édition a rencontré un vif succès 
malgré une météo instable, les participants repartent 
avec des souvenirs inoubliables, et beaucoup sont 
déjà impatients de s’aligner pour la 10ème édition !

3 175 € 
reversés à l’association
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Un début de saison bien rempli !
Le Guide Culturel vous a été distribué dans votre boîte 
aux lettres. Pour tout renseignement, contactez le 
service culturel au 01 69 11 19 71 !
En attendant de le découvrir, quelques dates à noter 
dans votre agenda, jusqu’à la fin de l’année 2024 !

Samedi 12 octobre à 16h, à La Villa : Le GOP
Le Grand Orchestre de Poche vous donne rendez-vous 
pour son premier récital. Mais ce trio de passionnés 
de ukulélé n’est pas au bout de ses surprises : de 
maladresse en chaos débridé, le concert risque à tout 
moment de prendre l’eau ! 
Adultes et enfants (à partir de 7 ans) sont invités 
pour cette ouverture de saison. Ce spectacle familial 
s’adresse aux adultes et aux plus jeunes. Un goûter 
sera également offert. Réservation conseillée.

En novembre, place à la magie !
Les adultes pourront s’initier à quelques techniques à 
la médiathèque, le mardi 5 novembre à 19h.

Le samedi 16 novembre, c’est pour un spectacle 
cabaret avec apéritif dînatoire que nous vous donnons 
rendez-vous. L’Enfumeur, expert dans de domaine 
des jeux, des paris, de l’arnaque, donne aujourd’hui 
des conférences. Explique comment il détourne votre 
attention, embrume votre esprit et déconstruit vos 
certitudes. Cette conférence serait-elle un de ses 
pièges ?
Attention, en raison de l’apéritif dînatoire, il est 
impératif de réserver avant le 4 novembre !

SAISON CULTURELLE : 
Nos rendez-vous de 2024

Nous sommes heureux de vous donner rendez-vous pour de nouvelles découvertes cette saison. 
Rencontres, genres, styles différents : chacun de vous est convié à rejoindre notre salle de spectacle, 
l’Espace culturel La Villa, mais aussi la médiathèque Alain Ramey, le chapiteau qui accueillera 
les 20 ans des Hivernales, ou encore les minibus qui vous emmèneront sillonner l’Essonne pour 
découvrir des spectacles hauts en couleurs !
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Venez nombreux voir les différents spectacles avec une programmation
riche et variée : il y en aura une nouvelle fois pour tous les goûts !

Céline ONESTAS
Conseillère municipale déléguée aux affaires culturelles

Le mardi 19 novembre, ce sont aux élèves de primaire 
que nous donnons rendez-vous, sur le temps scolaire. 
Au programme, One (titre provisoire pour une planète 
provisoire), de la Compagnie Marizibill, que nous avons 
déjà accueillie à Villabé pour Isidore et la plume bleue, 
et Rumba sur la lune. Poème visuel qui peint la beauté 
et la fragilité de notre planète, entre marionnettes et 
vidéoprojection : ce spectacle pourra être un point de 
départ à la confection de marionnettes pour certaines 
classes.

Yves Henry : le salon musical familial
Pour la 10ème année consécutive, Yves Henry nous 
fait l’honneur de faire un détour à Villabé, entre des 
concerts au Japon et aux Etats-Unis. Il propose cette 
fois de mettre l’accent sur la musique en famille, 
en invitant plusieurs élèves du conservatoire à le 
rejoindre sur scène. Ces élèves pourront bénéficier de 
ses conseils à l’occasion d’une masterclass.
Un concert à savourer à partir de 6 ans.

De nombreux projets tissés avec nos groupes 
scolaires sont en construction : ateliers autour de la 
marionnette, du hip-hop, du cirque, de la musique, de 
la photographie, des paysages sonores… Vous pourrez 
admirer le travail réalisé lors du spectacle de clôture 
des Hivernales, de la fête médiévale organisée au mois 
de juin, ou encore de la fête de la musique !

«Les spectacles et sorties
 ont des jauges limitées : 

inscrivez-vous dès maintenant !»

UN VIOLONCELLE À L’ÉCOLE

Un violoncelle à l’École est un projet collaboratif 
entre la ville de Villabé, le réseau des conservatoires 
et le service d’éducation artistique et culturelle de 
Grand Paris Sud.

C’est Marina Gobé, Musicienne Intervenante du 
service EAC, déjà implantée dans les écoles de 
Villabé, qui prend en charge cet atelier, dont les 
enfants ont découvert les prémices en fin d’année 
scolaire. Artiste pédagogue, le musicien intervenant 
travaille à partir de cinq grandes familles d’activités 
qui conjuguent appropriation des œuvres, 
développement de la pratique et interprétation : 
rythme et mouvement, écoute, pratique vocale, 
pratique instrumentale, qui viennent chacune 
soutenir l’activité d’exploration et d’invention. 

Tout apprentissage passe par la mise en jeu du 
corps et s’appuie sur l’intégration progressive du 
geste musical, avec le souci de conjuguer exigence 
artistique et épanouissement de chacun. 

Cet atelier d’Education Artistique et culturel 
a pour but de faire découvrir le violoncelle et 
la musique à un grand nombre d’enfants qui 
auront ensuite la possibilité de s’inscrire dans un 
cours de violoncelle dans l’un des conservatoires 
du réseau pour aller plus loin dans la pratique de 
l’instrument.

Les ateliers auront lieu de septembre à mars pour 
la primaire Jaurès, et de mi-mars à juin pour l’école 
Ariane. Vous retrouverez des informations par 
mail via le Portail Famille, ainsi que sur Facebook.
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ENGAGEZ-VOUS 
COMME BÉNÉVOLE
POUR LE TÉLÉTHON 
2024 !
Chaque année, le Téléthon rassemble des 
milliers de personnes pour soutenir la recherche 
et les familles touchées par des maladies rares.  
En devenant bénévole, vous contribuez à cette 
magnifique chaîne de solidarité. Que ce soit 
pour organiser des événements, collecter des 
dons ou simplement apporter de la bonne 
humeur, chaque geste compte !

Vous avez des idées, des actions, des 
projets et vous souhaitez vous investir dans 
la préparation du Téléthon 2024 qui se 
déroulera du 29 novembre au 1er décembre 

2024,  l’équipe de Bénévoles dirigée par 
Gilles Fourmont vous attend tous les 
vendredis de 17h30 à 19h à la salle Saint 
Exupéry, salle située à l’arrière de l’agence 
postale. Pour plus de renseignements, 
contactez-les au 06 17 23 83 62.

Rejoignez-la et devenez acteur de ce grand 
mouvement !

VILLABÉ C’EST  :

31 ASSOCIATIONS
      SPORTIVES

09 ASSOCIATIONS
           CULTUURELLES

14 ASSOCIATIONS
      DE LOISIRS

qui dynamisent 
notre commune

Lire et faire lire mobilise en Essonne plus de 300 
bénévoles qui lisent des histoires aux enfants dans plus 
de 250 structures du département (écoles, crèches, 
centres de loisirs…).

En accord avec la commune et les équipes éducatives, 
les bénévoles rencontrent les enfants par petits 
groupes une fois par semaine. Leur objectif : offrir 
des moments de partage autour du livre et guider les 
enfants sur le chemin pour devenir lecteurs.

Vous souhaitez intégrer une association culturelle et 
partager votre plaisir de la lecture ? Vous avez plus de 
50 ans et aimez le contact avec les enfants ?
Enchantez votre quotidien, les histoires n’attendent 
que vous pour être lues !

Contact :
www.lireetfairelire.org 
Mail : lfl@ligue91.org 
Téléphone : 01 69 36 08 10 / 01 60 91 30 00

ENCHANTEZ VOTRE QUOTIDIEN : 
RACONTEZ DES HISTOIRES AUX ENFANTS AVEC LIRE ET FAIRE LIRE
Depuis 20 ans, les bénévoles de Lire et faire lire contribuent à faire progresser la cause du livre et de la lecture 
auprès des enfants. L’association recrute de nouveaux bénévoles sur la commune et lance un appel aux plus de 50 
ans pour partager avec les enfants leur plaisir du livre.
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LNC VILLABÉ CUP : RETOUR SUR LA 3ÈME ÉDITION DU TOURNOI 
INTERNATIONAL DE FOOTBALL FÉMININ U16
La LNC Villabé Cup s’est achevée le 1er septembre 
dernier, laissant derrière elle des souvenirs inoubliables. 
Après 2 jours de compétition intense, c’est l’équipe 
du Sporting Club du Portugal qui a décroché le titre, 
remportant la finale face à une équipe de Dijon toute 
aussi talentueuse.

Un niveau de compétition élevé
Le tournoi a rassemblé les meilleures jeunes joueuses 
de moins de 16 ans venant de différents pays, offrant 
un aperçu prometteur de l’avenir du football féminin. 
Les équipes participantes ont montré un niveau de jeu 
impressionnant, alliant technique, tactique et passion 
faisant vibrer les supporters présents.

Une organisation réussie
L’organisation du tournoi par l’Étoile Sportive de 
Villabé a été saluée par tous, avec des infrastructures 
de qualité, un accueil chaleureux et un programme 

bien structuré. Les jeunes joueuses ont bénéficié d’un 
environnement propice à l’épanouissement sportif, 
mais aussi à l’échange culturel entre les différentes 
délégations.

La fin de ce tournoi  2024 marque non seulement la 
clôture d’une compétition passionnante, mais aussi 
le début de futures carrières prometteuses pour ces 
jeunes athlètes. En attendant la prochaine édition, 
l’Étoile Sportive vous donne rendez-vous pour 
soutenir les footballeuses et footballeurs licenciés de 
l’association lors des prochains matches à Villabé.

Félicitations et bravo
 à l’ensemble des joueuses et 
aux bénévoles de l’association 

pour l’’organisation 
de ce tournoi !
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ANALYSE DES BESOINS 
SOCIAUX : 
10 MINUTES SUFFISENT
Dans une société en constante évolution, il est essentiel 
pour les élus locaux et les décideurs de bien comprendre 
les attentes et les préoccupations des habitants d’une 
commune. C’est pourquoi, la commune de Villabé ainsi 
que le CCAS ont récemment décidé de la réalisation 
d’une Analyse des Besoins Sociaux (ABS), un diagnostic 
qui a pour objectif de recenser vos besoins afin d’optimiser 
les actions de notre municipalité. 

L’objectif principal de ABS est d’identifier les principaux 
besoins sociaux des habitants, notamment en matière 
de services publics, d’emploi, de santé, de logement, 
d’éducation, de transport et d’accompagnement des 
populations vulnérables. 

La municipalité souhaite recueillir des données 
concrètes pour ajuster ses actions en fonction des 
réalités locales et pour anticiper les défis futurs. 
Vous pouvez répondre à ce questionnaire anonyme en 
flashant le Q.R code ou en vous rendant sur le lien 
suivant : https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIp
QLScaX49RSrXk46fGXSN6iDjVQ45iSo0LfZY2T
LZB-o_CxRnvng/viewform avant le 31 octobre 2024.

Les résultats obtenus permettront non seulement de mettre 
en lumière vos priorités, mais aussi de créer une dynamique de 
dialogue entre vous et les élus afin d’améliorer la qualité de vie 
dans notre commune.

La commune de Villabé ainsi que son C.C.A.S ont récemment décidé la réalisation
d’une analyse des besoins sociaux, démarche qui a pour objectif de mieux cibler les
besoins des Villabéens.  

Ce questionnaire a pour objectif de comprendre le quotidien des habitants de la
commune, leurs habitudes et leurs besoins en matière de modes de garde, d'offre de
loisirs, de logement, de santé, de vie quotidienne …

Le questionnaire est anonyme. 10 minutes suffisent pour y répondre !
Date limite de retour : 31 octobre 2024

E N Q U Ê T E  À  D E S T I N A T I O N

D E S  H A B I T A N T S

Pour répondre au questionnaire, scannez le
QRcode ci-dessus ou rendez-vous sur le lien
suivant : https://forms.gle/5NSMfLMYJVLtAMD9A

ACCÈS AU DÉCHÈTERIE DU 
SIREDOM : LES CONDITIONS 
D’ACCÈS CHANGENT
Depuis le 1er juillet, le SIREDOM a fait évoluer sa gestion 
des cartes d’accès aux déchèteries, sur l’ensemble de 
son territoire. Désormais vous devez créer votre compte 
personnel en ligne pour bénéficier d’un accès aux 
déchèteries.

Pour les nouveaux usagers :
La démarche est simple et obligatoire. Allez sur le 
site internet et suivez les instructions pour créer 
votre compte personnel en ajoutant un justificatif de 
domicile de moins de trois mois (quittance, électricité, 
gaz…).  Un mail de confirmation vous invitera alors à 

vous présenter à l’accueil de votre mairie pour retirer 
votre badge d’accès.

Pour les usagers qui détiennent déjà un badge :
Vous avez jusqu’au 31 mars 2025 pour renouveler 
votre carte, en créant votre compte personnel et 
en y ajoutant votre justificatif de domicile. Votre 
carte actuelle est à 
conserver puisqu’elle 
reste valide.  

Les cartes seront 
ensuite à renouveler 
tous les trois ans, 
simplement en 
actualisant votre 
justificatif de domicile 
sur votre compte 
personnel. 

Créez votre compte
 en ligne sur :

www.siredom.com/
portail-decheteries

un doute, une question ? 0 800 97 91 91

Vous habitez les communes de :

Bondoufle, Corbeil-Essonnes, Étiolles, Évry-Courcouronnes, Grigny, 
Le Coudray-Montceaux, Lisses, Morsang-sur-Seine, Ris-Orangis, 

Saint-Germain-Lès-Corbeil, Saint-Pierre-du Perray, Saintry-sur-Seine, 
Soisy-sur-Seine, Tigery, Villabé  

Vous êtes concernés !

dans vos du SiredomDÉCHÈTERIES

à partir du

2024
juillet

vous n’avez pas
encore de badge

SITU
ATION

• Créez votre compte personnel 
  sur le site siredom.com
• Vous recevez un mail de confirmation
• Retirez votre badge d’accès à la déchèterie  
  à l'accueil de votre mairie

Demandez votre badge

vous avez déjà
un badge

SITU
ATION

2

• Créez votre compte personnel 
  sur le site siredom.com
• Votre badge d'accès 
  à votre déchèterie est alors actif
• Ne vous déplacez pas 
  en mairie

Vous ne changez pas de badge 

Pour répondre au questionnaire, 
scannez le Qrcode ci-dessous 
ou RDV sur le lien ci-contre
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ÉTAT-CIVIL DU 11 AVRIL AU  24 AOÛT 2024

Sincères condoléances

NAISSANCES
Elba CAVAROC le 05 février 2024

Noâm NGINA le 27 mars 2024
Eva CALDERON GUILLOU le 11 avril 2024

Asaë RAMEAUX LEGRIX le 11 avril 2024
Ayron OKOKO MUNDEKE le 21 avril 2024

Lyvana GIL le 26 avril 2024
Kayden MROIVILI CHRISTINE le 8 mai 2024

Ismaël JAMOU le 15 mai 2024
Isabella DUFOUR le 31 mai 2024

Liroy ARAMINTHE le 18 juin 2024
Ilyam MORIN le 11 juillet 2024
Ghali NACIRI le 15 juillet 2024

Loan PRIGENT le 15 juillet 2024
Mélodie RADERA RAMINO le 1er août 2024

Taryll BALTHAZAR le 24 août 2024

MARIAGES
Jean-François VIGNARD et Maria Teresa GARCIA LOPEZ le 13 avril 2024
Gianluca FALCHI et Emmanuelle CARTIER le 11 mai 2024
Romain POYART et Aurore BILLEY le 25 mai 2024
Alexandre GROSJEAN et Maeva TENA-Y-TENA le 25 mai 2024
John DIEP et Florence COSOLETO le 1er juin 2024
David LECOURT et Corinne HUET le 22 juin 2024
David MAGHAFRI et Kelly MAILLART le 13 juillet 2024
Marius KOHOUNFO et Anrifiya SOULA le 3 août 2024
Mouloud AÏT OUAZZOU et Anissa DJADI le 7 août 2024

Félicitations !

DÉCÈS

Homère LUCHEL le 7 avril 2024
Vithusha GAJAPRADAS le 10 avril 2024
Christian TRAISNEL le 02 juin 2024
Pascal CORDONNIER le 03 juin 2024
Abdelkarim KALAY le 12 juin 2024

Ben ETIENNE le 22 juin 2024
Lakhdar DJEDIDENE le 02 août 2024
Michel HOFFMANN le 29 juillet 2024
Claude SAINSARD le 1er août 2024

Sur votre avis de taxe foncière vous trouvez à la fois 
la taxe foncière sur les propriétés bâties (TFB), la 
taxe foncière sur les propriétés non bâties (TFNB) 
et des taxes spéciales.
 
Votre  TFB peut augmenter :
En raison de l’évolution de la base taxée, soit parce 
que vous avez créé une surface supplémentaire 
(évolution physique), soit parce la Loi de Finances 
votée au parlement chaque année décide d’une 
augmentation générale de la base taxée, pour tenir 
compte de l’inflation (évolution légale).

La base a varié de + 7,1 % pour les locaux d’habitation 
en 2023 et augmentera de 3,9 % en 2024.
En raison d’une hausse (ou d’une baisse) des taux, 
décidée en conseil municipal ou communautaire.

Bonne nouvelle à Villabé !
Ni votre municipalité, 
ni votre communauté d’agglomération 
n’ont voté de hausse des taux de TFB 
et de TFNB en 2024. Ils restent bien 
inférieurs à la moyenne départementale.

Pourquoi votre cotisation de taxe foncière 2024 évolue ?
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Alors que la saison démarre sur les chapeaux de roues, et nous ne fai-
sons pas seulement allusion à la magnifique course de caisses à savon du 
15 septembre, les équipes et élus municipaux vous ont une nouvelle fois 
proposé un forum des associations riche en activités pour des villabéens 
motivés en lendemain d’une formidable période olympique. Nous pou-
vons être fiers de notre tissu associatif !

Les rentrées scolaires se sont bien déroulées et nos élèves ont pu profi-
ter des rénovations et modernisations effectuées par nos services durant 
l’été. Nos collégiens bénéficient désormais d’un préau installé par la 
commune sur proposition des parents d’élèves.

En matière d’urbanisme, le projet d’occupation d’un terrain situé rue du 
chemin vert connait un nouveau rebondissement avec une proposition 
de création d’une maison médicale et de lots à bâtir par son propriétaire. 
Nous nous réjouissons de cette évolution qui devrait permettre l’ins-
tallation de professionnels de santé et de familles en cœur de ville. Une 
réunion publique de présentation et d’échanges sera organisée dès que 

possible. Le projet d’extension de l’école Ariane a quant à lui été confié 
à un maître d’œuvre et un comité de pilotage travaille depuis quelques 
semaines à sa réalisation. Nous travaillons dans le même temps à l’auto-
nomie énergétique de nos bâtiments publics.

La réhabilitation de la zone humide chemin d’Ambreville le long des 
berges de l’Essonne progresse. Après un grand nettoyage réalisé avec 
l’aide du SIARCE, la nature reprend ses droits et nos équipes travaillent 
désormais à la réouverture du site avec un cheminement et, dans la me-
sure du possible, de jardins partagés.

Merci aux bénévoles présents lors de l’opération de nettoyage dans le 
cadre de la journée Essonne verte, Essonne propre du 5 octobre.

Nos équipes restent plus que jamais motivées ! N’hésitez pas à rejoindre 
l’association « Agir pour Villabé » et à participer au développement du-
rable de votre commune.

Bel automne à tous !

Groupe politique majoritaire : Agir pour Villabé
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VOS ÉLUS VOUS REÇOIVENT
SUR RENDEZ-VOUS

Karl DIRAT
Le maire de Villabé
Reçoit les samedis matins de 8h30h à 12h, sur rendez-vous
Tel : 01 69 11 19 75 - Mail : karl.dirat@mairie-villabe.fr

Fabrice ROUZIC
Maire adjoint chargé de la stratégie financière,
des ressources humaines et du développement durable
Tel : 01 69 11 19 75
Mail : fabrice.rouzic@mairie-villabe.fr

Isabelle WIRTH
2ème adjointe au maire chargée des affaires
scolaires, périscolaires et de la santé
Tel : 01 69 11 19 75
Mail : isabelle.wirth@mairie-villabe.fr

Patrick HASSAÏM
3ème adjoint au maire chargé
des affaires sportives
Tel : 01 69 11 19 75
Mail : patrick.hassaim@mairie-villabe.fr

Nadia LIYAOUI
4ème adjointe au maire chargée de la communication,
de la petite enfance, de l’enfance et de la jeunesse
Tel : 01 69 11 19 75
Mail : nadia.liyaoui@mairie-villabe.fr

Robert NIETO
5ème adjoint au maire chargé de

la sécurité et des travaux communaux
Tel : 01 69 11 19 75

Mail : robert.nieto@mairie-villabe.fr

Pascale HUVIER
6ème adjointe au maire chargée des

affaires sociales et du CCAS
Tel : 01 69 11 19 75

Mail : pascale.huvier@mairie-villabe.fr

Laurent SILVERA
7ème adjoint au maire chargé des commerces, des 

entreprises, de l’urbanisme local et du jumelage
Tel : 01 69 11 19 75

Mail : laurent.silvera@mairie-villabe.fr

Marie GUÉANT-SIDORKO
8ème adjointe au maire chargée des

festivités et des grands rassemblements
Tel : 01 69 11 19 75

Mail : marie.gueant-sidorko@mairie-villabe.fr

TRIBUNES POLITIQUES DES GROUPES REPRÉSENTÉS AU CONSEIL MUNICIPAL



DATES À RETENIREVÈNEMENTS COMMUNAUX    EVÈNEMENTS ASSOCIATIFS
EVÈNEMENTS CULTURELS

Groupe politique d’opposition : Bien vivre à Villabé
Bruits à Villabé ?
Habitants de Villabé, sachez que le bruit est interdit notamment le sa-
medi après 19h le dimanche et les jours fériés. Si vous ne respectez pas 
ce règlement, la Police municipale vous verbalisera. C’est en résumé le 
discours du maire.
Mais, qu’en est-il lorsque ces nuisances sonores sont municipales ? Là, 
c’est normal, légitimé, comme si des évènements/manifestations ne 
pouvaient avoir lieu sans sono, histoire d’en faire profiter tous les habi-
tants aux alentours ? 
Dernièrement ce fut dans le gymnase Paul Poisson où la musique a ré-
sonné si fort qu’il a fallu intervenir pour la faire baisser. Le maire, l’adjoint 
aux sports et des conseillers municipaux étaient présents : cela ne leur 
posait aucun problème. Ils ne s’étaient même pas questionnés sur les 
répercutions vécues par les riverains. 
Qu’en est-il lorsque ce bruit émane de la lune d’or (feux d’artifice en 
pleine nuit, bruits de musique, résonnance des basses) ? Rien. Cela dure 
depuis son ouverture, mai 2023 … Il y a eu pétition au maire, plaintes et ? 
Aucune action du maire en dehors d’une mise en demeure.

Qu’en était-il des nuisances provoquées par la 
Boxy à proximité de la gare, subies par les riverains ? 
Rien. Aucune prise en compte du vécu des habitants, mais le problème 
est réglé puisque la Boxy a été retirée car non rentable.
À Villabé, le constat est clair, mieux vaut ne pas être concerné par des 
nuisances sonores provenant d’entreprises ou de la collectivité. 
Le maire, l’équipe majoritaire déploient leur énergie à fabriquer de l’évè-
nementiel, soit, mais il est regrettable que le 1er magistrat de la commune 
n’assure pas en priorité sa mission de maintien de la tranquillité publique.
Une autre politique est possible encore faut-il le vouloir !
A.TRAMBAUD-DUFRESNE, C.BERTAUX, A.SEBASTIAN,
N.GOMEZ, C.DASPREZ
Permanence : 1er- 3ème samedi du mois, 10-12 h, bureau au-dessus de la 
cantine, 1er étage, entrée escalier, école primaire Jean Jaurès 
bienvivreavillabe.fr, facebook.com/Bienvivreavillabe91100  
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SPECTACLE BURLESQUE ET 
MUSICAL « LE GOP »
Samedi 12 octobre, 16h 
Espace culturel La Villa

Le spectacle sera suivi d’un goûter.
+ d’infos et réservation au 06 84 34 79 43

CÉRÉMONIE CITOYENNE
 ET RÉPUBLICAINE

Vendredi 8 novembre 2024, 10h
Espace culturel La Villa 

CÉRÉMONIE COMMÉMORATIVE
 DU 11 NOVEMBRE 1918

Lundi 11 novembre 2024, 10h15 
Mairie

CONSEIL MUNICPAL 
Vendredi 15 novembre 2024, 19H30

Salle Roger-Duboz

SPECTACLE CABARET 
« L’ENFUMEUR – DEMASQUE »
Samedi 16 novembre 2024, 19h30

Espace culturel La Villa
+ d’infos et réservation au 06 84 34 79 43

CÉRÉMONIE DE REMISE DES 
DIPLÔMES MÉDAILLÉS DU TRAVAIL

Vendredi 22 novembre 2024, 10h15 
Salle Roger-Duboz

WEEK-END SALSA & BACHATA
Les 23 et 24 novembre 2024

Espace culturel La Villa
organisé par l’association King Of Bachata

TÉLÉTHON
du 29 novembre au 1er décembre 2024

organisé par les bénévoles du comité 
Téléthon de Villabé

CONCERT YVES HENRY
Mercredi 4 décembre 2024, 19h

Espace culturel La Villa
+ d’infos et réservation au 06 84 34 79 43

JOURNÉE NATIONALE D’HOMMAGE 
AUX « MORTS POUR LA FRANCE », 
AUX RAPATRIÉS, AUX PERSONNES 

DISPARUES ET AUX VICTIMES 
CIVILES PENDANT LA GUERRE 

D’ALGERIE ET LES COMBATS DU 
MAROC ET DE LA TUNISIE 
Jeudi 5 décembre 2024, 18h

mairie

THÉÂTRE AU PROFIT DU TÉLÉTHON
« RÉVEILLON D’ÉTÉ » 

Samedi 7 décembre 2024, 20h30
Dimanche 8 décembre 2024, 15h

Espace culturel La Villa
organisé par l’association A Tout Vent

SPECTACLE DE NOËL
Samedi 14 décembre 2024, 14h 

Espace Culturel La Villa
+ d’infos et réservation au 01 69 11 24 76

CÉRÉMONIE DES VŒUX DU MAIRE
Samedi 18 janvier 2025, 17h30

Espace Culturel La Villa
+ d’infos au 01 69 11 24 76

FÊTE DE LA SAINT-VINCENT
Dimanche 26 janvier 2025, 

Espace culturel La Villa
organisée par l’association

Le Sarment Villabéen
+ d’info et réservation au 01 64 97 57 06

CONCERT DU NOUVEL AN
Les 31 janvier et 1 févier 2025, 

Espace culturel La Villa
organisé par l’École de Musique

 Amicale de Villabé
+ d’info et réservation au 01 60 86 02 21

SPECTACLE : POUR LE MEILLEUR
ET POUR LE PIRE

Organisé ans le cadre des Hivernales
Les 7, 8 et 9 mars 2025,

Jardins de La Villa
+ d’infos et réservation au 06 84 34 79 43

SALON DU TATOUAGE
Les 22 ET 23 mars 2025, 
Espace culturel La Villa

Organisé par l’association Les Médiévales

SPECTACLE : LA MEUTE
Vendredi 4 avril 2025, 20h

Espace culturel La Villa
+ d’infos et réservation au 06 84 34 79 43

SALON DE L’EMPLOI ET 
DE LA FORMATION

Mercredi 9 avril 2025, de 9h30 à 15h
Espace Culturel La Villa

+ d’infos au 01 69 11 24 76

JOURNÉE MULTICULTURELLE
Samedi 14 avril 2025, de 11h à 22h

Espace Culturel La Villa
+ d’infos au 01 69 11 24 76

CÉRÉMONIE COMMÉMORATIVE
DU 8 MAI 1945

Jeudi 8 mai 2025, 10h15 
Mairie

SPECTACLE : FARAËKOTO
Vendredi 16 mai 2025, 20h

Espace culturel La Villa
+ d’infos et réservation au 06 84 34 79 43

TRIBUNES POLITIQUES DES GROUPES REPRÉSENTÉS AU CONSEIL MUNICIPAL





VENTE - ACHAT - ESTIMATION
Vos spécialistes de l'immobilier à Villabé

Elodie Jugé
06 20 04 74 65

elodie.juge@kwfrance.com

Marie-Odile Loron
06 85 47 94 09
mo.loron@kwfrance.comRS
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Chaque agence est indépendante juridiquement et financièrement

CET EMPLACEMENT
EST DISPONIBLE ?
Occupez-le à la prochaine parution

avec votre publicité
Contact : 06 11 68 82 52

65
BOUTIQUES & 
RESTAURANTS

Vos commerçants 
à votre service !

Route de Villoison - 91100 VILLABÉ
carrefour-villabe.fr

HORAIRES
Les boutiques : du lundi au 
samedi de 10h à 20h

Carrefour :
du lundi au samedi de 8h30 à 21h30 
et le dimanche de 8h30 à 12h30

50 boutiques
et restaurants
vous accueillent

HORAIRES
Les boutiques :
du lundi au samedi de 10h à 20h
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L’hypermarché Carrefour :
du lundi au samedi de 8h30 à 21h30
et dimanche de 8h30 à 12h30

Route de Villoison - 91100 Corbeil-Essonnes
carrefour-villabe.fr -  @ccvillabe



Voir conditions à l’espace carte du magasin ou sur castorama.fr > votre espace client
pour découvrir tous les avantages de la carte castorama

DES DES
GARANTIES PRIVILÈGES
& SERVICES EXCLUSIFS
pour garder l’esprit tranquille toute l’année

+
+

Bien accompagné,
en avant les projets !

Louez facilement
le matériel professionnel
nécessaire à votre projet

LA LOCATION
DE MATÉRIEL

NOUVEAU


